

# El deporte como actividad extraescolar



Escuela de iniciación deportiva.

la sección más numerosa del club, 4 equipos de fútbol sala, 10 deportistas en la sección de tenis y 17 atletas.

El número de entrenadores que dirigen estos equipos es de 24, contando con la ayuda inestimable de otros tantos delegados de equipo, aspecto que este año se ha procurado potenciar, la presencia de los padres en el ámbito educativo y deportivo de sus hijos, y de conformación del propio club.

También se tiene muy presente, que los monitores de la escuela de iniciación, tengan la preparación académica y personal necesaria para la educación no solo deportiva sino también personal del pequeño, ya que ésta es una edad primordial para su futuro.

Este es un club que funciona como cualquier otra actividad extraescolar, aún siendo totalmente independiente del colegio, por lo que el desarrollo de nuestra actividad se adecua a las necesidades del horario lectivo de nuestros chavales. De lunes a viernes, el polideportivo del co-

legio Larraona, desde las 5 de la tarde hasta las 10 de la noche, es un hervidero de deportistas practicando cada uno la modalidad correspondiente. El horario inicial es para los más pequeños y el nocturno para los bachilleres y universitarios.

Las cuotas de inscripción en el club son desde 200 euros para el alumno del colegio hasta los 240 euros para los deportistas de otros centros educativos.

Todos los años, como colofón al quehacer deportivo de toda la temporada, se celebra el día del club, día éste en el que no sólo toman parte los socios del mismo, sino todos los alumnos del colegio, familiares y allegados, culminando el festejo con una comida de hermandad.

En las fechas de Navidad se celebran dos días de torneos, con invitación a otros clubes, siendo uno de los días para fútbol sala y otro para baloncesto. Estos son el "Memorial José Luís Marsella" y el "Memorial Isidoro Pinedo".

La idea de los directivos actuales del club es llegar a cuantas más personas mejor, para darles la oportunidad de conocerse y conocer más gente a través del deporte, de una forma lúdica. No importa tanto la competición como el aprendizaje para desarrollar una competición sana y divertida. No es bueno ganar porque sí, sino como la realización de unos objetivos y de un esfuerzo continuado que da sus frutos finalmente, y que llega como premio al trabajo de equipo.

Espero que esta pequeña reseña sirva para dar una ligera idea de cómo es nuestro Club Larraona Claret, y a dónde y cómo nos dirigimos con los objetivos de dar un servicio a la sociedad, para que ésta sea cada vez más justa y mejor para todos. Tan importantes son los medios como los fines y más en el deporte y la educación de nuestros hijos.

## Convivencia plena

### ESQUÍ DE FONDO EN NAVARRA

**Ana Lusarreta Galé**

**Responsable del Centro de Esquí Nórdico de Roncal**

Desde 1985 el Ayuntamiento de Isaba y el Servicio de Deporte y Juventud del Gobierno de Navarra organizan las Campañas de Esquí de Fondo. En la primera participaron 505 escolares navarros.

A lo largo de los años esta Campaña ha ido adquiriendo importancia y consideración en la Comunidad escolar navarra. El aumento de participantes viene unido al auge del esquí de fondo en Navarra, que ha pasado a ser una de las actividades deportivas más gratas del invierno dentro de la Comunidad Foral.

Actualmente la organización general de la Campaña compete al Ayuntamiento de Isaba a través de Roncalia,

mientras que el Gobierno de Navarra supervisa, controla y subvenciona la actividad.

Esta Campaña tiene varios objetivos: por un lado, fomentar el esquí de fondo como modalidad deportiva, por otro el disfrute, el respeto por la naturaleza y el cuidado del entorno. Además se pretende impulsar la convivencia y el respeto mutuo entre los escolares de diferentes procedencias de la geografía navarra. Es también un objetivo crear una relación estrecha entre los escolares y los habitantes de este Valle, que se traduce en un enriquecimiento mutuo.

La actual edición, la 24, se desarrolla entre el 7 de enero y el 25 de abril.

Por esta actividad extraescolar han pasado un total de 86.296 participantes a lo largo de los 23 años que lleva funcionando.

# Convivencia plena

Este año están tomando parte 4.966 personas entre profesorado y escolares. Estudian 6º de Primaria y 1º-2º curso de E.S.O.

Por poner un ejemplo concreto, durante la tercera semana, del 20 al 25 de enero, tomaron parte los siguientes centros:

## ISABA

Colegio	Participantes	Alumnos	Profesores
Colegio Camino Santiago – Zizur	79	75	4
S. Fco. Javier – Elizondo	22	19	3
San Fermin Ikastola – Zizur	95	90	5
Santo Tomas – Dominicas	75	71	4
Torre De Monreal – Tudela	13	9	4
<b>Total</b>	<b>284</b>	<b>264</b>	<b>20</b>

## OCHAGAVIA

Colegio	Participantes	Alumnos	Profesores
IES Valle Del Ebro – Tudela	59	55	4
Ricardo Campano – Viana	26	24	2
San Miguel – Orkoien	14	12	2
<b>Total</b>	<b>99</b>	<b>91</b>	<b>8</b>

Queremos resaltar la progresivamente mayor participación de disminuidos físicos, psíquicos y sensoriales.

La actividad deportiva encaminada al aprendizaje de la modalidad de esquí de fondo se desarrolla en las pistas de Belagua y Abodi. Está dirigida por monitores de la Escuela Navarra de Esquí de Fondo "Valle del Roncal".

Tras la jornada deportiva, en horario de mañana, se completa cada día con actividades complementarias, tanto culturales como recreativas.

En el ámbito deportivo, merecen mención las tres pruebas que, dentro de los Juegos Deportivos de Navarra, se celebran con los participantes más destacados de la Campaña; así como la semana de perfeccionamiento, que se realiza con los escolares navarros más destacados durante la Campaña.

El coste económico de esta actividad es de 205 euros, de los que cada participante paga el 60% (123 euros). Es el propio Gobierno de Navarra el que subvenciona, con 82 euros, el 40 % restante.

Los datos demostrativos del éxito creciente de esta actividad se ven con claridad en la siguiente Tabla:

Balance de la participación		
Campañas	Participantes	Centros escolares
I (1985)	505	14
II (1986)	2.355	41
III (1987)	3.125	72
IV (1988)	2.951	63
V (1989)	2.553	68
VI (1990)	2.507	71
VII (1991)	3.251	85
VIII (1992)	3.352	88
IX (1993)	4.238	95
X (1994)	4.020	98
XI (1995)	4.077	90
XII (1996)	4.241	96
XIII (1997)	5.081	119
XIV (1998)	4.844	114
XV (1999)	4.261	114
XVI (2000)	4.320	124
XVII (2001)	3.989	109
XVIII (2002)	4.100	116
XIX (2003)	3.696	103
XX (2004)	4.581	134
XXI (2005)	4.436	124
XXII (2006)	4.798	129
XXIII (2007)	5.021	134



Actividad complementaria en el frontón de Isaba.

# Convivencia plena



La Escuela de Esquí Valle de Roncal tiene preparado, y dispuesto en todo momento para su aplicación, un detallado programa de actividades alternativas para situaciones no deseadas en que se produjera escasez de nieve o una racha de mal tiempo que impidiera el acceso a pistas.

Este programa alternativo pretende objetivos generales y específicos del mismo carácter que el deportivo del esquí de fondo. Los monitores, conscientes de la frustración de quien no puede realizar la actividad deseada, trabajan intensamente la motivación para realizar esas "otras" actividades.

Se organizan tres bloques de actividades: Senderismo, carreras de orientación en Belagua y otras más urbanas en los pueblos de Uztárroz, Isaba, Roncal y Burgui.

El senderismo dispone de itinerarios con diferentes aplicaciones de tipo cultural, histórico, naturalístico, etc. Son

los denominados: Tributo de las Tres Vacas, Camino de las golondrinas, Camino de Zemeto a Belagua, Ermita de Idota, Cañada Real y otros. En todos se procura alternar la marcha con juegos.

Las realizadas en los pueblos disponen de espacios a cubierto e incluyen desde patinaje hasta Gymkhana, pasando por sesiones de videos de naturaleza, diapositivas de montaña o visitas a Museos, Casa del Valle de Roncal y otras instalaciones de interés cultural. Los frontones cubiertos de Isaba y de Burgui prestan un servicio imprescindible y son de gran ayuda para los días de mal tiempo.

Sólo nos queda animar a los escolares para que, con su esfuerzo diario en los estudios, puedan llegar a merecer el disfrute de esta inigualable oportunidad de convivencia. La naturaleza viva en Navarra se la ofrece gustosa.

## Jornada flexible en cuatro colegios públicos

### ACTIVIDADES EXTRAESCOLARES EN LA JORNADA FLEXIBLE DE NUESTRO COLEGIO

**Ana Isabel Munárriz Pérez**  
Directora del C.P. "Virgen de la Cabeza" de Tudela

La sociedad está sufriendo profundos cambios que afectan directamente a la Comunidad Educativa. La escuela, como institución social, no puede ni debe mantenerse al

margen de esta realidad cambiante y debe adaptarse a ella promoviendo aquellas iniciativas más adecuadas para el desarrollo de una educación integral y de calidad.

Consideramos que nuestro Centro debe asumir el reto, ofreciendo a nuestro alumnado las mismas posibilidades de formación cultural, físico-deportiva y de ocio que el resto de los centros con cuyo alumnado tendrán que convivir en el futuro.

Por otro lado, teniendo en cuenta el número elevado de alumnos procedentes de barrios muy distantes del centro,